



# Baden-Württemberg

DER LANDESBEAUFTRAGTE FÜR DEN DATENSCHUTZ

**PRESSEMITTEILUNG**

8. Februar 2016



## **Extrem im Netz Safer Internet Day am 9. Februar 2016**

Am 9. Februar 2016 findet auf Initiative der Europäischen Kommission auch in diesem Jahr wieder der internationale Safer Internet Day statt. Anders als das diesjährige Motto "Extrem im Netz" vielleicht vermuten lässt, geht es nicht nur um Gewaltvideos, ausländerfeindliche Hass-Botschaften oder rechtsextreme Onlineaktivitäten, sondern ganz allgemein um das Auffallen im Internet. So nehmen einerseits Phänomene wie Sexting und Cyber-Mobbing zum Teil extreme Ausmaße an. Auf der anderen Seite bietet das Netz aber auch unendlich viele positive Beispiele. Überraschendes, Mutiges und Lustiges verbreitet sich heute fast immer zuerst über das Internet, und das rasend schnell.

Der baden-württembergische Landesbeauftragte für den Datenschutz, Jörg Klingbeil, bemerkt zu dem diesjährigen Aktionstag: „Die Möglichkeit, nicht nur jederzeit Nachrichten, Bilder und Videos zu verbreiten, sondern auch sich mit den neuesten Informationen aus dem Internet zu versorgen, macht das Netz auch für Kinder und Jugendliche äußerst attraktiv. Doch kann man diesen Informationen immer trauen? Das Internet als Rechercheplattform kann hier schnell zur Falle werden. Einer der Hauptaufgaben von Eltern und Schulen sollte es deshalb sein, ihren Schützlingen nicht nur den Umgang mit modernen Medien zu zeigen, sondern auch, wie man die Glaubhaftigkeit von Meldungen einschätzen kann. Gute Tipps und Tricks, wie man Falschmeldungen erkennen kann, gibt es z. B. vom Bundesamt für Sicherheit in der Informationstechnik.“

Klicksafe hat zum diesjährigen Safer Internet Day erstmalig eine multimediale Aktionsseite erstellt. Das Angebot thematisiert den Stellenwert des Internets in unserem Alltag mit all seinen Variationen. Zahlreiche Hintergrundinformationen zum Thema Cyber-Mobbing, Sexting und Extremismus runden die Aktionsseite ab. Zudem kommen Experten im Rahmen von Interviews zu Wort.

Auch in Baden-Württemberg finden in den nächsten Tagen zahlreiche Veranstaltungen statt, die auf der Internetseite von Klicksafe nachzulesen sind. Beispielsweise wird bei einer Tagung beim Landesmedienzentrum Baden-Württemberg am 17. Februar 2016 in Stuttgart die Sicherheit im Netz im Mittelpunkt stehen. Die Veranstaltung richtet sich an Lehrkräfte, Pädagoginnen und Pädagogen außerhalb der Schule sowie Eltern und Multiplikatoren. In Reutlingen werden vom 16. bis 18. Februar 2016 Workshops für Eltern angeboten. Themen sind unter anderem Facebook, WhatsApp und Co.

Eine Auflistung der verschiedenen Veranstaltungen in Baden-Württemberg, aber auch im Netz selbst (zum Beispiel in Form von Online-Seminaren und -Chats), ist unter <http://www.klicksafe.de/ueber-klicksafe/safer-internet-day/sid-2016/sid-veranstaltungen-2016/bundesland/bw/> zu finden.

Bei Rückfragen erreichen Sie uns unter der Telefonnummer 0711/615541-0. Weitere Informationen zum Datenschutz finden Sie im Internet unter [www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de](http://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de) oder unter [www.datenschutz.de](http://www.datenschutz.de).

Die Pressemitteilung ist im Internet abrufbar unter <http://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de>.